Protokoll der 8. Pfarrgemeinderatssitzung vom 2. Oktober 2019

anwesend: Werner Turetschek, Franz Mrazek, Michael Muth, Roland Vavru, Peter Eckel, Silvia Khalil, Andrea Füsi, Maria Fritsche, Peter Ivandić

entschuldigt: Martin Hausenberger

Gast: Julia Vyhnalek, Michaela Turetschek, Alexander Füsi

Pfarrverbandsangelegenheiten:

Gemeinsame Sitzung: 12.10. 14 Uhr bis 18 Uhr:

Barbara Lindner ist als Moderatorin eingeladen – es wurde ein Programm für den Nachmittag erstellt.

Im Rahmen dieser Sitzung soll die Bildung des Pfarrverbandes offiziell beschlossen und konkretisiert werden. Das Treffen soll ein erster, aber vor allem konkreter, Schritt sein. Durch ein zu nominierendes Kernteam sollen dann weitere Arbeitssitzungen vereinbart und in diesen die Umsetzung der Ideen und Visionen erfolgen.

Dieses Treffen ist seitens der Pfarre Jedlesee jedenfalls der letzte Versuch zur Bildung eines Pfarrverbandes. Sowohl die zuständigen Priester, als auch die stv. Vorsitzenden, wurden bereits vor geraumer Zeit durch den Herrn Pfarrer und Werner Turetschek informiert und ersucht, vollständig und entsprechend vorbereitet zu erscheinen. Sollte das diesmal auch nicht funktionieren, wird beim Bischofsvikar der Antrag gestellt, den Pfarrverband anderwärtig zu gliedern und allenfalls zu verkleinern.

Gewisse Sektoren die für die Zusammenarbeit oder Anknüpfungspunkte möglich sind:

- Pastoral: Erstkommunion, Firmung (eventuell auch in einer anderen Kirche)
- Gruppe 50+ (kultureller Sektor)
- Größere Veranstaltungen: gemeinsame Feste gibt es schon
- Gemeinsame Gebetstage/ -runden, Einkehrabende
- Kinder- und Jugend
- Caritas (Leo+)

Personalangelegenheiten

Marina Schober hat ihre Funktion im PGR zurückgelegt, daher kommt der nächste gewählte Ersatzkandidat – Martin Hausenberger (er hat es auch schon angenommen)

Damit wird die Leitung des Caritasausschusses wieder frei. Dies wird bei der nächsten PGR Sitzung besprochen.

Berichte aus dem VVR:

Kirchenrechnung 2018 wurde beschlossen, von den Rechnungsprüfern Florian Lenz und Gerhard Haschke geprüft und bestätigt. 2018 wurden noch einige Rechnungen für Nachtragsarbeiten für das Pfarrschlössl gezahlt und Doppelzahlungen, für das damals noch nicht übergebene Pfarrheim, bezahlt. (Strom, Gas, Wasser, Grundsteuer).

Buchhaltung wird ab 2020 zentral über die Erzdiözese geführt (Schlussbilanz 2019 wird eingearbeitet und ist kostenfrei).

Vermietung von Räumlichkeiten: neue Preisgestaltung und neue Richtlinien wurden beschlossen, sie sind auf der Homepage nachzulesen.

Für die Rück- und Übergabe von Räumen wurde von Stefan Leitner ein Team gebildet.

Berichte aus den Ausschüssen

- Liturgieausschuss: Peter Eckel legt aus beruflichen Gründen die Leitung des Liturgieausschusses zurück. Interimistisch wird die Leitung von Werner Turetschek übernommen, eine entsprechende Nachfolge wird gesucht.
 Das Erntedankfest wird durch das neugebildete Schöpfungsteam vorbereitet.
- Kinderpastoral: Für die Familienmessen wurde ein Kinderheft gestaltet. Wöchentlich bekommen die Kinder neue Seiten in ihre Mappe
- Jugendpastoral: Die Jungschar führt keinen Buchmarkt mehr durch, stattdessen übernimmt sie Verpflegung am Kirtag. Flo Cizek übernimmt die wöchentlichen Gruppenstunden.
 Die Jugendgruppe organisiert die Krippenandacht. Im Jugendkeller wurde der Heizkörper verlegt, die weitere Einrichtung des Raumes erfolgt durch Roland Vavru. Am 16.11. findet eine Jugendmesse statt.
- Sicherheitsausschuss: am 6. Oktober gibt es eine Besprechung mit Anna Gross und Paul Unterluggauer bzgl. des Kinderfaschings. Theateraufführung: Notlichter leuchten nur mehr mit 30 % Intensität. Eine weitere Reduzierung ist aus veranstaltungsrechtlichen Gründen nicht möglich.

Allfälliges:

- Mail: Werner Turetschek ersucht aus aktuellem Anlass auf ausgesendete Emails des PLT bitte auch zu antworten. Dies gilt natürlich besonders für Ansuchen um Unterstützung bei diversen PGR-Tätigkeiten. Um zukünftig die interne Kommunikation des PGR zu beschleunigen, wird Werner Turetschek eine Whats-App-Gruppe einrichten – der Vorschlag wird einstimmig angenommen.
- Homepage: bis Februar wird die derzeitige Homepage gekündigt, neue Homepage: Kalender, Musikereinteilung, Vorschlag: Homepage kaufen um die beiden Funktionen weiterhin zur Verfügung zu haben – 20 € mehr als bisher ohne auf einen weiteren Punkt zu verzichten
- Werner Turetschek weist auf die Ergebnisse des Pastoralkonzepts hinsichtlich der Transparenz nach außen hin. Deshalb sind jedenfalls Vierteljahresberichte der Ausschüsse erforderlich.
- Bernhard Horn hat die Leitung der Umweltgruppe übernommen.
- Pokemon Go: die Kirche ist ein "Pokestop" bei dem Spiel, dadurch war es bei den Messen, vor allem im Sommer, manchmal zu laut. Diesbezügliches Ansuchen zur Auflösung des Standorts wurde schriftlich an den Betreiber gesendet.